

Fachstelle Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen

Im Auftrag des Hessischen Ministeriums für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz

Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen Jahrestreffen 2019 am 18. September 2019 in Frankfurt

Das Jahrestreffen der Klima-Kommunen fand im Jahr 2019 im Rahmen der Konferenz „Klima Kommunal“ am 18. September 2019 in Frankfurt statt. Dieses Jahrestreffen stand im Zeichen des 10-jährigen Jubiläums der hessischen Klima-Kommunen und bot Raum, um diesen Meilenstein zu würdigen und etwas zu feiern. Das Projekt war 2009 gestartet und seitdem erfolgreich durchgeführt und weiterentwickelt worden.

Auf der Konferenz unterschrieben zudem die Mitgliedskommunen #199, #200 und #201 in Beisein von Staatsministerin Hinz die Klima-Kommunen-Charta, so dass direkt ein zweites Jubiläum gefeiert werden konnte.

Das Jahrestreffen wurde mit einem Podiumsgespräch begonnen. Herr Dr. Hey, Abteilungsleiter im Hessischen Ministerium für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz (HMUKLV) und gleichzeitig Projektleiter der Klima-Kommunen begrüßte die Teilnehmenden und blickte zurück auf die 10-jährige Geschichte. Er berichtete auch kurz über aktuelle Entwicklungen und stellte Frau Pfeiffer-Pantring als neue kommunale Projektleiterin der Klima-Kommunen vor.



Anschließend schilderte Frau Hollerbach aus Offenbach sehr anschaulich, wie sie damals mit anderen Kolleginnen und Kollegen einen ersten Entwurf der Klima-Kommunen-Charta verfasst hatte. Sie würdigte die Entwicklung des Bündnisses und zeigte auf, dass weiterhin großer Handlungsbedarf besteht. Daran schloss Frau Pfeiffer-Pantring, Bürgermeisterin aus Ortenberg an. Sie freute sich, dass so viele hessische Kommunen dem Bündnis beigetreten sind und aktiv im

Bereich Klimaschutz und Klimaanpassung sind. Frau Dr. Sander brachte am Ende das Thema Klimawandelanpassung mit in die Gesprächsrunde. Dieses Thema spielt für hessische Kommunen nicht zuletzt wegen zunehmender Extremwetter-Ereignisse eine immer wichtigere Rolle. Daher ist das Bündnis der hessischen Klima-Kommunen folgerichtig sowohl im Bereich Klimaschutz als auch Klimaanpassung aktiv.



Zum Ausklang des diesjährigen Jahrestreffens erfolgte ein „Come-Together“ mit Jubiläums-Torte für das Bündnis Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen.

Wir bedanken uns bei allen Beteiligten und allen Gästen für diese schöne Veranstaltung und hoffen, dass die nächsten 10 Jahre Klima-Kommunen genauso erfolgreich werden.

Ihr Team der Fachstelle Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen